



# Las Provincias de Levante

Año XIII-Núm. 3724

Murcia 24 Abril de 1898

Tres ediciones diarias

Edición de la noche-24 de Abril

**LAS PROVINCIAS DE LEVANTE**  
SE PUBLICA TODOS LOS DIAS DEL AÑO

## ADVERTENCIA

Con objeto de que nuestros operarios descansen en el día de hoy, solo publicaremos en esta hoja el servicio telegráfico.

Queda prohibida la reproducción de nuestro servicio telegráfico.

## NUESTROS TELEGRAMAS

Edición de la tarde

DE MADRID

A las 8'5

Los periódicos de Londres publican la noticia de que nuestra escuadra continuaba anteayer en Cabo Verde y que antes de zarpar será reforzada con dos acorazados.

La suscripción nacional asciende a veintidos millones de pesetas.

A las 8'15

La prensa de anoche en París, publicó despachos de Londres, desmintiendo el apresamiento del trasatlántico americano «Paris».

Se hace eco además del rumor de que el barco apresado fué el vapor «San Luis».

La «Gaceta» de hoy publica una Real orden, autorizando la reedición del servicio militar por 1.500 pesetas a los reclutas excedentes de cupo de 1897, que han sido llamados a filas.

La escuadra inglesa fondeó en Palma.

A las 8'45

El «Times» de Londres en su edición de anoche, dice que Mac Kinley ha faltado a la verdad al manifestar a las potencias que se propone hacer efectivo el bloqueo de Cuba.

Declara aquel periódico, que para ello será necesario que triplicara sus barcos los Estados Unidos, dejando sus costas desprovistas de defensas navales.

Termina el «Times» diciendo que para el bloqueo efectivo de Cuba, se necesitan 150 barcos de guerra.

A las 9'5

Continúan las manifestaciones patrióticas en provincias, sin incidentes.

En Washington han tenido una reunión varios banqueros, armadores y comerciantes, para tratar del curso.

Temen grandes perjuicios para los intereses yankees, y acordaron proponer a Mac-kinley, se estudie una fórmula amistosa para conjurar el conflicto hispano-americano.

A las 9'20

En los círculos políticos se dice que aun no ha resuelto Sagasta si continúa el mismo gabinete.

Se cree que desea salga Moret pero teme que al plantear la crisis, adquiriera mayores proporciones.

Gamazo acentúa su criterio, en el sentido de que se mantenga con energía la nota belicosa, para identificarse con los sentimientos generales del país.

A las 9'45

Esta madrugada se recibió ca-

blegrama dando cuenta de que la escuadra yankee, que está frente a la Habana, se ha dividido, aproximándose cuatro buques a Matanzas.

La impaciencia es inmensa por saber noticias.  
GARCIA PLAZA.

Edición de la noche

DE LA UNION

A las 11'45 m.

A la reunion celebrada en el teatro para arbitrar recursos con destino a la suscripción nacional ha acudido un gentío inmenso.

Ha reinado un entusiasmo indescriptible.

Se han dado atronadores vivas a España, al Ejército y la Marina.

Pronunciaronse varios discursos de tonos patrióticos y enérgicos, pidiendo recursos para sostener la guerra con la nación infame que trata de humillarnos.

Iniciada la suscripción patriótica, D. Miguel Zapata ofreció 10.000 pesetas y un día de haber todos sus operarios y dependientes.

Igual ofrecimiento hicieron los obreros de la mina San Antonio.

Se admiraron al pensamiento los hermanos Salmeron, Conesa, Martínez Hernandez y muchos mas que no es facil recordar.

La función patriótica, que se verificará el próximo martes promete ser solemnisima, y se calcula que producirá de 8 a 10.000 pesetas.

Una imponente y entusiasta manifestacion ha recorrido las calles, con músicas y banderas, dándose delirantes vivas.

Corresponsal.

DE MADRID

A las 11'15

Telegramas recibidos de Washington comunican que el secretario de Estado Mr. Sherman ha presentado la dimision.

Le sustituirá en la secretaria Mr. Day.

Reina gran ansiedad en la capital de los Estados Unidos por la suerte que correrán quince vapores yankees que han salido hace pocos dias de las costas del Brasil, Montevideo y Buenos Aires.

Creese allí que el cazatorpedero español «Temerario» les ha salido al encuentro para capturarlos.

Dicese que se han dado órdenes al crucero-acorazado «Oregon», para que cierre el paso al «Temerario».

A las 11'30

El gobierno yankee ha adquirido el vapor de la compañía de cables americanos para convertirlo en crucero auxiliar de la marina de guerra.

Se ha conservado al citado vapor los aparatos para pescar cables.

Hoyha salido con rumbo al sur Supónese que lleva la mision de cortar todos los cables e incomunicar la isla de Cuba con España.

En los centros oficiales de esta Corte se niega que los Estados Unidos puedan cortar los cables, sin exponerse a un rompimiento con las naciones propietarias de ellos.

A las 11'40

En las comarcas del oeste y sudoeste de los Estados Unidos aumenta la alarma de un modo extraordinario.

Aprovechando la retirada de las tropas regulares de las poblaciones de dichas comarcas, los indios se entregan a danzas y a otros regocijos, pintándose el cuerpo con los signos característicos en ellos de combate.

Témese fundadamente que ataquen las poblaciones habitadas por europeos y norteamericanos.

A las 12'15

Recibense noticias interesantes sobre el «Buenaventura».

Este bergantin encalló sobre un banco de arena y ancló.

Tiene una gran vía de agua en el centro del casco por lo que se cree se irá a pique totalmente.

Los norteamericanos culpan a la tripulacion de lo ocurrido, diciendo que esta le ha hecho un barrenado al barco, con objeto de que no pueda aprovecharse para nada.

Tratan de poner a flote el «Buenaventura» para lo que se enviarán los auxilios oportunos.

A las 12'20

Telegramas recibidos de Palma de Mallorca participan que ancló en aquel puerto la escuadra inglesa a las cuatro y treinta de la tarde de ayer.

Se compone dicha escuadra de los acorazados de primera «Mag-níficent», «Magestie», «Princip», «Jorge», «Refrisse», «Resolution», «Jupiter» y «Cesar», y de los cruceros «Blanke» y «Arzonat».

Todos los buques saludaron a la plaza con los cañonazos de costumbre, siendo contestados por la plaza.

El Ayudante de la Capitania fué a bordo del «Magestie» a saludar al Almirante ingles.

Este, con su Estado Mayor devolverá la visita hoy mismo probablemente.

Ignórase el tiempo que permanecerá la escuadra inglesa en Palma.

A las 12'30

Telegrafian de Londres que la comision naval yankee que se encuentra en Falmouth, apresura la contrata de un vapor para transportar a los Estados Unidos el torpedero «Sommers», que como ya telegrafié fué adquirido hace unos ocho dias.

Por el Mediterraneo viajan actualmente los siguientes yates de recreo, pertenecientes a millonarios norteamericanos:

«Valiant», «Margarita», «Sultana», «Norma», «Yun», «Mab», «Harada», «Andrea», «Aseturus», «Fleur de Lis» y «Erikning».

Los dueños de estos yates tratan de cambiar sus nombres por otros, a fin de que no sean apresados por los barcos de guerra españoles.

A las 12'40

En el ministerio de Marina aumentan las peticiones de patentes de curso.

Se calculan en unos 150 los barcos americanos que estan en costas lejanas de los Estados Unidos y que pueden ser buenas presas de los corsarios.

Los marinos italianos tambien proyectan dedicarse al curso con pabellon español, si el gobierno italiano no se opone a que se haga esa clase de guerra por España.

A la 1'30

Telegrafian de Honolulu, capital de las Hawai, que reina gran excitacion en dichas islas contra los yankees por existir la creencia de que el ministro plenipotenciario de los Estados Unidos izará la bandera norteamericana, declarando anexionadas las islas a su nacion.

Despachos de Singapoore participan que el trasatlántico español «Isla de Mindanao» se provoyó en aquel puerto de una bandera rusa y borró el nombre del sitio en que lo llevaba, inscribiéndolo junto al casco, como acostumbra a llevarlo los barcos rusos.

A la 1'40

Otros telegramas de Singapoore

re comunican, que el trasatlántico español «Leon XIII», antes de salir de Manila para Barcelona, montó gran número de cañones Gonzalez Hontoro y Nordfeldt.

En Manila se estan artillando tambien otros varios trasatlánticos para reforzar la escuadra de Filipinas.

Las defensas del puerto estan casi terminadas, habiéndose emplazado muchos cañones de gran alcance.

Tambien se han colocado torpedos y otros aparatos defensivos.

A las 2'10

Despachos de Nueva York confirman que han llegado a Tampa las tropas que invadirán la isla de Cuba.

En Nueva York está la gente ansiosa de conocer noticias de la guerra.

Mackinley pedirá al Congreso americano que declare la guerra a España oficialmente con objeto de que cambie la situacion presente, que es tan anómala.

Parece confirmarse que los tripulantes del bergantin «Buenaventura» han sido trasladados al crucero de guerra yankee «Dolphin».

A las 2'30

Despachos de Londres dicen que lo ocurrido al crucero yankee «Topeka», fue que chocó con el barco «Albastro Fermoid» en las costas de Cardiz.

El «Topeka» resultó con grandes averias, que exigirán mucho tiempo para poder ser reparadas.

Desde Queenstown telegrafian que está listo para zarpar el destructor español «Audaz».

El comandante de este buque espera órdenes de su gobierno para marchar.

A las 2'40

La es. uadra yankee sigue sin hostilizar la Habana y a gran distancia de la entrada del puerto.

Nilos cañones de la escuadra alcanzan a la plaza ni los de ésta a aquélla.

Sospéchase que los barcos norteamericanos intentan atacar algun otro puerto de la costa norte de Cuba, probablemente Cárdenas.

A las 2'45

Se habla del apresamiento por nuestros buques de guerra del barco de 4000 toneladas «Chenavak», que procedente de San Francisco de California navegaba bajo pabellon ingles a la vista de Liverpool.

De Washington telegrafian que Mac Kinley ha firmado un decreto disponiendo el inmediato alistamiento de 125.000 voluntarios.

Se ha terminado de poner en comunicacion por medio de telegrafo y teléfono los puntos principales de las costas del Atlántico y golfo de Méjico, con Washington.

Para fin del mes actual se espera quede terminado completamente el plan de defensa de las costas norteamericanas.

A las 3'5

Sigue guardándose la mayor reserva en el ministerio de Marina, sobre cuanto se relaciona con aprestos navales y movimientos de buques.

En Cadiz reina una actividad vertiginosa.

La censura telegrafica en dicha capital prohíbe telegrafiar nada absolutamente sobre las cuestiones de actualidad.

Confírmase que la compañía Trasatlántica está dispuesta a sostener el servicio de vapores correos a Cuba y Filipinas, pero

los barcos dedicados a este servicio iran bien artillados.

A las 3'10

La confusion de noticias sobre apresamiento de barcos, obedece a que en el ministerio de Marina guardan el mayor sigilo y los correspondales de la prensa madrileña en Paris y Londres se hacen eco de cuanto publican los periódicos de aquellas capitales.

El Times de ayer y los periódicos de Paris publicaron los apresamientos de barcos norteamericanos que tanto han impresionado la opinion.

A las 3'15

Parece cosa resuelta que el gobierno español, caso de no aplicarse el curso, alistará en su marina de guerra, los barcos mercantes armados que quieran asimilarse como auxiliares.

Aceptará los ofrecimientos que se le hagan y serán considerados como buques de la armada todos los que se alistén con ese carácter.

A las 3'30

Se han reconcentrado en Manila los barcos de guerra de aquel archipiélago.

El Herald de Nueva-York dice que para reforzar la escuadra yankee que marcha a Filipinas será preciso hacerlo por el Cabo de Buena Esperanza, prescindiendo del Estrecho de Gibraltar, por que el gobierno español tiene preparadas sus baterias en Cadiz y Ceuta para no dejar pasar los barcos americanos.

A las 3'45

Mac-kinley ha pasado una nota al gobierno mejicano, para que se modere la agitacion promovida contra los Estados Unidos por los españoles allí residentes.

El Embajador de Inglaterra ha visitado a Guilon. Se cree que le habló relacionado con el conflicto internacional.

A las 3'50

Se ha celebrado Consejo de Ministros.

Acordóse que se discuta en el Senado el bill de indemnidad y en el Congreso los presupuestos y las autorizaciones y proyectos de Hacienda.

A las 4'40

Sagasta ha recibido un telegrama de seis mil españoles reunidos en Montevideo, dándole cuenta de que han acordado abrir una nueva suscripción nacional.

Si se conceden patentes de curso, muchos franceses la pedirán a favor de España.

El gobierno ha acordado en el Consejo de hoy, lo relativo al curso, que se publicará mañana en «La Gaceta».

A las 4'5 (urgente)

Telegrafian de Londres que Aguinado acompaña a Derbeil, jefe de la escuadra americana que se dirige a Filipinas.

Añade que llevan 25.000 Maüser para repartirlos a los indios. Solo llevan 800 hombres de desembarco.

Se observa que la prensa de Londres publica noticias desfavorables a España.

A las 4'10 (urgente)

Un despacho de Nueva York dice, que la escuadra americana forma tres lineas de bloqueo, frente a la Habana. La primera la forman cañoneros, la segunda torpederos y la tercera acorazados.

A las 4'15 (urgente)

El último despacho oficial del general Blanco, dice que la escuadra americana, está a cinco millas de la Habana.

Añade que ha marchado en direccion Norte, alejándose. No se ha roto el fuego.

GARCIA PLAZA

